

NORTE OBREO

NOROESTE
ARGENTINO

2

FEBRERO 70 - \$50

publicacion de las

COMISIONES OBRERAS DEL NOROESTE

INFORME
ESPECIAL

textil escalada

por un
congreso
obrero

presupuesto y dependencia

LA MENTIRA. El 19 de enero Juan Carlos Onganía suscribió la ley del Presupuesto General de la Nación para 1970. La llamada "ley de leyes" que contiene el cálculo de gastos y recursos del Estado para este año, apareció con gran retraso. No es para menos. "Definio" Pastore necesitó tiempo para confeccionar un cuadro económico que aparentara una evolución favorable de la situación del país. No olvidemos que la ley, así como las reformas impositivas y el plan económico que anunció en su discurso del 22 de enero, constituyen los exámenes que rendirá en su viaje por Europa y Estados Unidos frente a los organismos financieros internacionales.

Para los trabajadores y el pueblo en general, acostumbrados a manejar nos con nuestros simples presupuestos hogareños que no admiten muchas variantes, no es fácil introducirnos en esta maraña de cifras que la dictadura acomoda de tal manera que dificulta su comprensión.

Sin embargo, hay cosas que saltan a la vista. El total del presupuesto asciende a un billón, ciento noventa y ocho mil trescientos sesenta y ocho millones, setecientos cincuenta mil pesos "viejos" (1.198.368.750 000). Veamos cómo se invertirán:

1) Para Defensa:	179.952.230.000
Para Seguridad:	57.827.070.000
Para el Comando en Jefe del Ejército, en Cultura(?)	35.110.000
	257.814.410.000

Es decir, que casi un 20% del total se destina a gastos militares y de seguridad (policías, prefectura marítima, etc.)

2) Para Educación:	176.905.560.000 ; alrededor del 14%
3) Para Sanidad:	82.520.000.000 ; un 7%

Más claro echarle agua. La quinta parte se la llevan los militares, los policías, los agentes de seguridad. El cordobazo, el rosariozo, las numerosas luchas que se desarrollan todos los días han aterrorizado a la dictadura que searma hasta los dientes para enfrentar al pueblo. También la Marina quiere modernizarse y sacar una buena tajada. Está en marcha la compra de submarinos en Alemania que serán armados en el país.

¿Cómo extrañemos entonces que haya déficit? Oficialmente se calcula en 42.770 millones de pesos viejos; es decir, 440 millones menos que el del año pasado. Pero esto es falso, una pura mentira. Porque en 1969, el déficit fue mucho mayor. No se han sumado los 140 mil millones que el gobierno robó de las Cajas de Previsión Social (no precisamente para pagar a los jubilados); y no se han sumado tampoco las obligaciones del Estado (documentos, bonos y letras de tesorería, etc.) que aún no han sido pagadas. Así llegamos a 135 mil millones de pesos "viejos" de déficit para 1969. En el presupuesto de este año, la dictadura quiere hacer pasar, como inversiones, los gastos para cubrir el déficit ferroviario.

Esta es la verdadera y desastrosa situación que el gobierno intenta disimular, manipulando las cifras como más le conviene.

**PRESTAMO
INTERES
E
INVERSION**

En nuestro número anterior decímos que para financiar el presupuesto de 1970 debemos contraer una nueva deuda de 78.000 millones de pesos (cerca del 8% del total), nuevos empréstitos que gestiona "Dafinor" en su gira actual y que se suman a los préstamos con que los organismos financieros internacionales encadenan cada día más a nuestro país. En 1969 Argentina recibió 97 créditos desde los Estados Unidos por un total de 211.700.000 dólares (740.950.000.000 de pesos). Más del 60% del presupuesto para este año. Y 1970 comenzó ya con un nuevo crédito del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por 25.500.000 dólares para un canal fluvial de 51 kilómetros de largo en el Paraná.

Cada préstamo es una soga que la dictadura y el imperialismo atan a nuestro cuello. Porque en definitiva, los préstamos y sus intereses se paga con nuestro trabajo y nuestra sangre.

Pero esta no es la única forma en que nos dominan desde afuera en complicidad con los oligarcas de adentro.

Cada empresa imperialista que se radica en el país, significa nuevas cargas para los trabajadores que, con sus salarios de hambre, soportan los ritmos inhumanos de producción y la superexplotación en todas sus formas, producen enormes ganancias que fugan permanentemente al exterior. En 1969, hasta noviembre incluido, se autorizaron radicaciones de capitales extranjeros por valor de 49.200.000 dólares (17.220.000.000). ¡Casi 4 veces más que en 1968!

Pero además, el capital extranjero se cuela por otras vías, como la adquisición de acciones, ejecución de obras, asociación a empresas nacionales y del Estado o fusionándose directamente. Empresa Líneas Marítimas Argentinas (ELMA), patrimonio del Estado, ha constituido una sociedad anónima conjuntamente con la empresa japonesa Mitsui CSK Limited para el transporte de cargas al lejano oriente.

También otras 2 empresas japonesas, la Daishowa Paper y Maubeni Ltda tienen a su cargo la ejecución del proyecto de la Fábrica Papel Missionero, cuyo costo se calcula en 10 millones de dólares. La General Motors ha puesto sus ojos en los ferrocarriles argentinos para hacerse cargo de la fabricación de locomotoras. Mientras tanto, talleres como el de Taff Viejo, en nuestro Tucumán, son saqueados desde arriba para favorecer a estos monopolios, como ya ocurre con FIAT.

Hay quienes piensan que así el país se está industrializando, que está en un proceso de desarrollo y crecimiento. Estas son nacadas. En primer lugar, porque como decímos, las ganancias no quedan, no se reinvierten, no producen bienestar ni prosperidad; pusan a engrosar las cuentas bancarias de los monopolistas en sus países de origen. En segundo lugar, porque cuando a ellos se les ocurre, ya sea porque han sacado suficiente jugo o porque ya no les interese más operar aquí, levantarán las maquinarias, las cargarán en sus barcos y nos quedaremos con las paredes poludas. ¿Esta es la industria "argentina"? Esto sólo tiene un nombre: dependencia económica.

Fijémonos sino en las exportaciones (fuente de divisas) en las que el gobierno tiene cifradas grandes esperanzas para este año; piensa que las mismas llegarán a los 1.800 millones de dólares. El 90% de nuestras exportaciones son productos agropecuarios. Se confía en las buenas lluvias que darán buenas cosechas, en cumplir los mercados existentes, en romper las barreras aduaneras en Europa. ¿Podemos afirmar entonces, que nuestro país se industrializa? No seguimos acaso como hace 20 años o más, dependiendo del coraje para conseguir parte de los dólares con que pagaremos las deudas que tenemos con los bancos del imperialismo?

TIEMPO SOCIAL Por otro lado, si este es el tan mentado "descenso del 10%", ¿cuál será para el año que viene la famosa "estabilidad" cacareada por el gobierno? Desde noviembre del año pasado viene aumentando desenfrenadamente el costo de la vida. En enero el alza ha sido astronómico. La dictadura ha aumentado las tarifas telefónicas, ferroviarias y del gas. Además, en fecha próxima, se liberarán progresivamente los alquileres; es decir, que este año la vivienda también tendrá su aumento. El pasaje en tren, clase única, en el trayecto Tucumán-Buenos Aires, subió un 53%.

En cuanto a los precios de los artículos de primera necesidad parecieron impulsados con un cohete. En Tucumán la carne subió un 33%, el arroz 25%, el azúcar 10%, el queso 25%. En Salta, la carne un 35%. La situación en el resto del país es más o menos la misma.

El Secretario de Difusión y Turismo, coronel Práncili descaradamente declaró que "se va a defender el salario del trabajador" y el gabinete de Organización se reunió varias veces para tratar el problema. Después de tantas deliberaciones, ¿qué soluciones se anuncian?: divulgación de los precios por medios informativos y creación de una Liga de consumidores integrada, seguramente, por elementos adictos al gobierno. Esto y no hacer nada es lo mismo.

Pero los salarios siguen prácticamente congelados. Los 3.000 pesos del año pasado y el 7% que se anuncia a partir de marzo, sólo son migajas; no aumentos. El "tiempo social" y la "estabilidad" es como aquél "hay que pasar el invierno" de Alsogaray.

Estas son las consecuencias de la dependencia. Por eso el pueblo argentino y en primer lugar los trabajadores, somos los encargados de romper con este estado de cosas, de expulsar a los explotadores de adentro y de afuera, de conquistar nuestra nueva independencia. Continuando el ejemplo de los ejércitos populares de San Martín y de Güemes, que terminaron con el colonialismo español en nuestra tierra.

la herencia de una militancia

Nuestro periódico, como su nombre lo indica, es de los obreros: lo distribuyen los obreros, lo mantienen los obreros. Cada peso que nos llega viene empapado en sudor y esperanza. Así lo valorizamos. Es como el apretón de manos del amigo, el mate fraternal, es como si nos dijeran: "Adelante, compañeros".

Por eso el NORTE OBRERO lo odian y lo temen los Lamuraglia, los Minetti, los Nocigüés, los Páez, los Patrón Costas. Por eso -porque odian y les temen- sabemos que estamos en buen camino.

Dicen todo esto porque dicen que recibir un aporte de 2.000 pesos, de uno de los fundadores del movimiento sindical argentino, de un hombre que, a los 81 años, mantiene viva e intacta su fe en el triunfo final del proletariado sobre sus explotadores.

Ese hombre estuvo en el grito de Alcorta, peleó contra los terratenientes y loyó silbar a su lado las balas de las policías bravas. Hijo de una familia numerosa, en la que abundaban las bocas y faltaba el pan, conoció -desde niño- como muchos de nosotros, el hambre y la miseria. Con la lirycera al hombro, recorrió las llanuras de la patria y, en su paso, en los albores del siglo XX, fundió entre sus hermanos, los obreros rurales, los ideales de la emancipación social y los incorporó a las primeras organizaciones gremiales que hicieron frente a la prepotencia de los latifundistas.

Fundador del Sindicato de la Madera y del Sindicato Metalúrgico, supo de las "listas negras" confeccionados por la patronal; de las puertas de las fábricas que se le cerraban sistemáticamente; de las muchas noches de regreso a su hogar sin llevar un pedrillo de pan a su compañera. Sin embargo no desfalleció, no se entregó. Se mantuvo de pie, íntegro, sin claudicaciones, por que lo rodeó, entre otras cosas, la inquebrantable solidaridad de su clase, de sus hermanos de clase, los trabajadores.

La persecución se cebó en él: la dictadura de Uriburu -que oía al petróleo y a los dólares de la Standard Oil- que lo envió a la cárcel de Ushuaia. Allí, desafiando el salvajismo de los carceleros y la crudeza del clima, profundizó en él estudio de las luchas obreras en nuestro país y en el mundo, adquirió una vasta cultura, es decir, los fundamentos teóricos indispensables para tornar más eficaz su acción de trabajador revolucionario.

Estuvo entre los primeros miembros de la corriente sindical clasista del movimiento obrero y combatió tenazmente -junto a muchos otros afiliados- por convertir a esa organización en un instrumento de la liberación de los explotados. Su dirección, cuyos continuadores anidan hoy en el MUCS, de espaldas a la realidad nacional, conciliadora y burguesa, no soportó sus críticas francas y directas, el mensaje proletario que ellas contenían. Y lo expulsó.

Entonces, buscó y encontró un nuevo puesto de pelea. Participó y dirigió la ayuda sindical al pueblo español un año -en 1936- contra el levantamiento franquista. Quienes lo conocieron en esa y otras tareas, hablan aún hoy de su lealtad, tesón, entereza y capacidad para cohesionar voluntades, para linar diferencias, para unir todo lo susceptible de ser unido.

El 1945 se opuso lúcidamente a la Unión Democrática: detrás de los slogans presuntamente liberales de ese frente electoral percibió la mano del imperialismo norteamericano y a los cheques mortales de los trabajadores: la oligarquía y la gran burguesía criolla. Adoptó una actitud de independencia crítica frente al peronismo, porque su experiencia vital le enseñaba que ninguna conquista es duradera si los obreros no mantienen su autonomía como clase, ante el Estado y no destruyen las palancas del poder en manos de los explotadores.

Su compañera -que también fue obrera- murió hace pocos años. Vive solo, limpio y austero, como limpia y austera fue y es su vida.

Hoy está con nosotros; conoce nuestra actividad y la alienta. Su entusiasmo por las comisiones obreras es contagioso y nos impulsa a extenderlas y consolidarlas. Hoy podemos decir sin jaetancia, justificadamente: somos sus herederos.

¡ Gracias compañero, por su aporte, su apoyo y sus consejos!
¡ Nos esforzaremos para que fructifiquen en luchas y victorias!

DE LA DECLARACION DE PRINCIPIOS DE LAS COMISIONES OBRERAS DEL NOROESTE

"...Por todo esto es necesario crear otro tipo de organizaciones, distintas de los sindicatos, no legales, que puedan actuar sin vehículos oficiales sin sellos, sin escritorios, sin locales, lejos de la mano de la Secretaría de Trabajo, la patronal y la burocracia sindical; que sepan organizar a las bases obreras y sus luchas, aún en momentos de mucha represión, terror y persecución. Esas otras organizaciones son las Comisiones Obreras. Es decir, organizaciones clandestinas que comienzan nucleando a los obreros más deseados para que estos planifiquen su acción en cada gremio, fábrica, finca, taller u otra unidad de producción para que desde las sombras, hagan agitación y propaganda de masas a través de volantes, pintadas, etc.. Organicen la autodefensa para las acciones callejeras -miguelitos, móltovs, etc.- y dirijan la principal de la lucha sin ser detectados."

por un congreso obrero

La dictadura sigue firme en su objetivo de realizar el llamado Congreso Normalizador de la CGT. Un congreso que hemos calificado como la "unidad dc los traidores". Sin embargo no es fácil para Organic transitar este camino que culminará, según se estima, en mayo próximo, cuando se den las condiciones para inaugurar dicha reunión. Y no es fácil, porque la burocracia sindical, si bien es servidor de la dictadura, tiene también su propio juego y trata de sacar el máximo provecho de este gobierno antinacional y vendeobrero.

Por eso no nos podemos confundir cuando los traidores se pelean entre ellos, ó cuando aparecen enfrentados a la dictadura.

El Plenario de los 62, del 8 de enero pasado, es un ejemplo de lo que queremos decir. Allí se expulsó a Donaire (del gremio papelero), Castillo (del vidrio), Bachini (de gomas gaseosas), Roqué (de molineros), Izeta (municipal), Retondo (gastromómico), Chiesa (de refractarios) y Montoya (de trabajadores rurales y estibadores). La acusación: "defecación para defender los intereses de los trabajadores y la inclinación a conformar un CGT colaboracionista puesto al servicio de los designios del gobierno". Los expulsados son todos miembros de la Comisión de los 23, que tiene a su cargo la organización del mencionado Congreso oficialista. Los que expulsan son sus compañeros de siempre, los que compartían todos juntos con Vendor la Comisión de los 20, los que levantaron el paro nacional del 1 y 2 de octubre del año pasado. Ahora, comandados por Gazzeri, que la juega de opositor, quieren hacernos creer que la posición que levantan es de lucha, de ataque al gobierno y a su política, mientras se preparan para reempezar a los "participacionistas" Alonso, Coria y compañía, cuando estos estén tan quemados que de nadie sirvan a la dictadura, y con quienes hasta hace poco compartían la misma causa y recientemente vivían en esa cueva mal cliente llamada CGT (Cueva de Gangsters y Traidores) de Azopardo.

Frágil es la memoria de los que quieren olvidar. Pero los trabajadores argentinos guardamos en nuestras cabezas muchos penosos recuerdos en los que estos señores son principales protagonistas.

Mira unos(los "gazzeristas" que tratan de prenderse a un golpe de Estado) ni a otros(los 23, agarrados de las riendas que a través de Valentín Suárez le tiró Organic) se les movió un pelo cuando los compañeros de Acindar salieron a la lucha, ni cuando en General Motors fueron a la huelga, ó cuando los trabajadores de Necchi ocupaban su fuente de trabajo. Aquí en el noroeste, sus buenos alumnos de la CGT Regional Tucumán, ¿qué visto tocaren frente al magnífico ejemplo de los obreros de Textil Escalda que llevan 4 meses de conflicto, incluida una semana de ocupación? Los burocratas de la CGT Salteña, ¿qué medida de lucha impulsaron en solidaridad con los gráficos y periodistas que tomaron "El Intránsigente" reclamando 4 meses de sueldo? Sólo cumplen el papel de mediadores en los despidos oficiales; mejor dicho, el papel de frenadores, de entregadores.

La última es de Coria que en la carrera de traidores ha sacado varios cuerpos de ventaja. A los 3 obreros elegidos democráticamente como delegados por sus compañeros en "El Chocón" los "destituyó" de sus cargos por

nra resolución de arriba. Pero se equivocó al Sober Coria, y se equivocan todos los de su círculo si piensan que pueden seguir manejando al movimiento obrero como se les da la gana. Porque los compañeros delegados en "El Chocón", fueron impuestos en una lucha ejemplar que hace 2 meses libraron los trabajadores contra la patronal, la dictadura y los burócratas del sindicato. Coria los quiere barrer; la empresa, terrorizada de que esto dé lugar a un nuevo conflicto, los sigue reconociendo como representantes gremiales.

Con estos ejemplos piensan la dictadura montar la parodia de una CGT que sólo será un apéndice de la Secretaría de Trabajo, un nido de víboras para compartir con el gobierno los 60 mil millones anuales que nos sacarán por obras sociales, nos atraer, descontándose de nuestros salarios, para intentar llevar a cabo nuevos planes de domesticación del movimiento obrero; para tratar de apagar de cualquier manera todo fuego que encienda la lucha obrera y popular, para establecer un servicio perfeccionado de delación y entrega de los mejores activistas y luchadores que surgen y surgen de nuestras filas; para detener (pobres ilusos) la ola de rebeldía que ha empezado a recorrer nuestra patria desde el cordobazo del año pasado.

Por eso compañeros, este Congreso hoy que repudiarlo, hoy que boicotearlo, hoy que desprestigiarlo. Porque esto no es nuestra dirección, no representa nuestros intereses, no sirve a nuestra lucha. Y ahí dentro no hay nada que hacer; no nos van a dejar hablar; no nos dejarán discutir; no permitirán ni siquiera nuestra presencia porque con ellos somos como el día y la noche. Allí podrán ir los 23; los "gazzeristas" que irán a actuar de oposición permitida para sacar también alguna tajada; los del MUCS siempre corriendo para no perder ningún tren que los aleje miles de kilómetros de los obreros. Pero nosotros no tenemos lugar reservado. Nuestro puesto está en la fábrica, en el taller, en el surco, y también en la calle, luchando como en mayo y setiembre, como en Córdoba y Rosario, como en Tucumán y Salta.

Hoy compañeros, la cuestión está clara. Levantemos la línea de un sindicalismo nuevo, al servicio de la liberación nacional que no podrá traer ni los golpes de estado, ni las elecciones. Ya conocemos bastante lo uno y lo otro.

Levantemos la línea de las Comisiones Obreras, nuestro programa de lucha contra la dictadura, clandestinamente. El sindicalismo legal, cada vez más nos sirve menos. Que sigan sino los compañeros de Luz y Fuerza de Córdoba, con el sindicato primero clausurado y luego intervenido, que hablan sino los compañeros metalúrgicos de Capital Federal, que tiene su gremio copado por 2 bandas de delincuentes que se tirotean para agarrar la manija.

Promovamos asambleas en nuestros lugares de trabajo, exijámoslas, pintemos las paredes y arrojemos volantes con nuestras consignas de lucha, desenmascarando la maniobra de la dictadura y de la burocracia. Movilicemos a nuestros compañeros y unmos todas estas actividades para constituir una sola fuerza que nos permita estrechar filas y organizarnos independiente-mente de la patronal, del Estado y de los dirigentes traidores. Somos muchísimo de lo que pensamos. Activistas de las Comisiones Obreras, de agrupaciones clasistas, de listas antiburocráticas y antipatronales, de algunos sindicatos que han permanecido fieles a su clase, de las agrupaciones de base de la CGT de los Argentinos y de sus dirigentes fieles a la causa del proletariado, sin compromisos con los golpistas de turno: todos juntos podemos y debemos llevar adelante esta campaña de repudio y boicot. Todos juntos podemos y debemos preparar nuestro propio Congreso, el Congreso de

los obreros; impulsar la nueva unidad de los trabajadores sindicales; dar una nuestra propia dirección proletaria.

Todos juntos podemos y debemos levantar nuestro programa de lucha:

- Por un aumento del 40% como mínimo.
- Por la congelación de los precios de los artículos de primera necesidad al 1 de noviembre de 1969.
- Por el cese de las intervenciones gremiales y el levantamiento de las existentes.
- Por la derogación del estado de sitio.
- Por la anulación de todas las leyes represivas.
- Por la libertad de todos los presos políticos y gremiales sin excepción.

Y todos juntos unamos nuestras voces para gritar:

¡MUERA LA DICTADURA!
¡MUERA LA CGT TRAIDORA!
¡MUERA LOS FALSOS OPOSITORES!
¡POR UN CONGRESO OBRERO!
¡POR UNA NUEVA ARGENTINA, LIBRE, DEMOCRATICA Y POPULAR
DIRIGIDA POR LA CLASE OBRERA!

PROYECTO PRIMER ENCUENTRO

Recientemente se realizó el Primer Encuentro Nacional de Activistas de las Comisiones Obreras. Decimos esto con gran alegría. Por primera vez desde que se iniciara nuestro movimiento, compañeros de varios lugares del país nos hemos reunido para tratar sobre nuestras tareas, sobre nuestros objetivos de lucha, sobre la perspectiva del movimiento obrero y nuestra participación militante.

Compañeros metalúrgicos, municipales, azucareros, de la carne, automotores, construcción, de la madera, del acero, de prensa, textiles; trabajadores de Capital Federal, Rosario, Santa Fe, Córdoba, Tucumán, Salta y Jujuy se unieron en un cerrado aplauso para saludar la heroica lucha de los compañeros de Textil Escalada y de "El Intransigente".

Nuestros palmas también se juntaron para rendir homenaje a un viejo luchador de 81 años, presente en la asamblea, que con su presencia y sus intervenciones en los debates, nos ofreció su ejemplo, sus lecciones, su arraigada posición y espíritu de clase.

Elegimos presidentes honorarios a 3 mártires de la lucha obrera y popular, 3 compañeros que brindaron su vida en pleno combate contra la dictadura: Hilda Guerrero de McLina, Márkino Mena y Emilio Jáuregui.

Después de leer la adhesión de los Activistas Sindicales de La Plata (carne y textil) imposibilitados de concurrir, pasamos a considerar el teórico.

Discutimos en primer lugar, un Proyecto de Declaración que fué posteriormente aprobado con agregados y correcciones, en la que fijamos nuestra clara oposición al Congreso Normalizador con el que la dictadura piensa constituir una CGT de traidores. El debate fue intenso, vivo, con la participación activa de los miembros de las Comisiones Obreras y de agrupaciones invitadas que estaban presentes. Resolvimos organizar una amplia campaña de repudio y boicot a la maniobra dictatorial, denunciando al gobierno y a los falsos opositores, que como los 62 y el MUCS "en cada instante decisivo de la historia reciente del movimiento obrero, sólo atinaron a capitular, a negociar nuestros desocupados, nuestra hambre, nuestros salarios congelados, nuestros rchenes y nuestros muertos". Postulamos la realización de un Congreso Obrero que realmente se convierta en una alternativa para los trabajadores argentinos y que sea la

culminación de la campaña de repudio, cuya base "debe ser la presección de luchas en cada lugar y en todo el país por las reivindicaciones particulares y más sentidas por los compañeros". Decidimos invitar a los "compañeros de las agrupaciones, listas opositoras combativas, dirigentes de los sindicatos que mantienen una línea de lealtad a los intereses de los trabajadores, a la CGT de los Argentinos, a sumarse" a la campaña de repudio y boicot. Definimos nuestra posición frente a la CGT de los Argentinos, valorando la posición combativa de la corriente ongarista, marcando sus debilidades y vacilaciones y denunciando las tendencias golpistas y reformistas que nacieron en su seno. Señalamos que "hoy, en la Argentina de 1970, el combate por una nueva CGT (de y para la clase obrera y el pueblo) no puede quedar limitado al establecimiento de una honesta administración de la central obrera, a la nueva conquista de una u otra reivindicación por importante que ella sea. Más que nada es parte de la prolongada lucha por una nueva Argentina en la que las palancas decisivas del poder están en manos de los trabajadores de la ciudad y el campo". Y manifestamos que esa Argentina libre, democrática y popular dirigida por la clase obrera no la conseguiremos ni por elecciones ni por golpes de Estado; sólo la podemos construir mediante la violencia organizada del pueblo que derrote y destruya el poder de la oligarquía y el imperialismo.

En segundo lugar consideramos la marcha de nuestro movimiento, designamos una coordinadora nacional en la que están representadas las diversas regiones del país y que tendrá a su cargo, también, la organización del próximo encuentro nacional. Así sentamos las bases para estructurar orgánica y nacionalmente a las Comisiones Obreras. Se destacó el ejemplo de NORTE OBRERO y se impulsó la aparición de publicaciones similares en otras zonas del país.

Finalizamos el Plenario con un enorme entusiasmo, con una segura confianza en el pervenir de nuestro movimiento, porque sabemos que nuestras ideas, nuestra línea, nuestro programa, sirven a la lucha de la clase obrera por su liberación. Y porque tenemos confianza en nuestros hermanos trabajadores.

Nuestro Plenario no se hizo para preparar ningún golpe de Estado, no disfruzó sus intenciones, no levantó posiciones dogmáticas. Fue un Plenario para preparar las futuras luchas, para sintonizar ideas sobre cómo combatir mejor, más organizada y concientemente, con una dirección firme; para impulsar el nuevo auge, el nuevo Mayo que se avecina y, en el que podemos y debemos jugar un papel de vanguardia.

Por eso nos despedimos de todos los compañeros con un abrazo de clase, sabiendo que en muchos rincones de nuestra patria, surgen incessantemente nuevos activistas, nuevos luchadores, nuevos combatientes de la causa del proletariado.

¡ VIVA EL PRIMER ENCUENTRO NACIONAL DE ACTIVISTAS DE LAS COMISIONES OBRERAS !

¡ VIVA LA CLASE OBRERA !

LA DICTADURA PREGONA QUE HA LIBERADO A LOS PRESOS POLÍTICOS Y GREMIALES. ESTE, FUE UN TRIUNFO DE LA LUCHA OBRERA Y POPULAR, SIN EMBARGO NO TODOS HAN RECUPERADO SU LIBERTAD Y PERMANENTEMENTE INGRESAN OTROS. HACIA FINES DEL AÑO PASADO FUERON DETENIDOS LUCHADORES POPULARES EN TUCUMÁN, SALTA, JUJUY Y EN EL RESTO DEL PAÍS, A QUIENES SE INTENTA APLICAR LA REACIONARIA LEY ANTICOMUNISTA, INSTRUMENTO "LEGAL" CON QUE LA DICTADURA SANCIONA A QUIENES COMETEN EL "CRIMEN" DE TRABAJAR POR LA LIBERACIÓN DE NUESTRA PATRIA. Y POR OTRO LADO, FRENTES AL NUEVO MAYO, FRENTE AL NUEVO MAYO QUE SE AVVECINA, IMÁZ, EN NOMBRE DE LA OLIGARQUÍA Y EL IMPERIALISMO ANUNCIO QUE EL ESTADO DE SITIO SEGUIRÁ VIGENTE.

DENUNCIAMOS LOS ATROPELLOS DE LA DICTADURA, GEMEMOS CON LA LUCHA. LAS LIBERTADES DEMOCRATICAS QUE NOS NIEGAN, EXIJIMOS LA LIBERACIÓN DE TODOS NUESTROS PRESOS, SIN EXCEPCIÓN, Y EL LEVANTAMIENTO DEL ESTADO DE SITIO Y REDOBLEMOS NUESTRO COMBATE CONTRA LA OPRESIÓN Y LA EXPLOTACIÓN.

TUCUMAN

CRISIS INTENSO

Dos pesadillas mantuvieron inquieto al gobierno en los últimos dos meses: la lucha de los obreros de "Textil Escalada" que analizamos en nuestro "Informe Especial" y el nuevo régimen azucarero.

En Diciembre y Enero se produce la caída del precio del azúcar (a nivel mayorista) en el mercado interno, manteniéndose sin variaciones en los comercios minoristas.

Tanto para la Asociación de Industria Azucarera Tucumana (AIAT) que integran los ingenios San Pablo, San Juan, Leales, Cruz Alta, Aguilares, La Providencia, Santa Rosa, Nuñorco, Marapa, La Florida y La Trinidad, como para el Centro Azucarero Regional de Tucumán (CAR) que agrupa a los ingenios La Coronita, Concepción, Fronterita y Santa Bárbara, los 61,50 \$ que recibían por kilogramo eran pocos. Según ellos "se encontraba 10 pesos por debajo del mínimo, que se estima debiera establecerse para evitar nuevos quebrantos". Basándose en esta situación, algunos ingenios amenazaron con prolongar las vacaciones a su personal (sin goce de jornales) con posible cierre luego. Hacia fines del año pasado, la AIAT insistió que se estableciera en 83 pesos el kilo el precio mayorista del azúcar.

El 19 de enero la AIAT y FOTIA en lo que dieron en llamar un "frente común para lograr una solución azucarera adecuada" solicitaban al gobernador Nanclares que se hiciera cargo de sus planteos ante el propio Organización y sus funcionarios. El 22 se realizó una reunión en Buenos Aires de la que participaron el Secretario de Industria y Comercio Interior, Dr. Raúl Peyceré, Nanclares, representantes de la FOTIA y por la AIAT su presidente, José María Nougués (ingenio La Providencia y San Pablo), su vicepresidente Ing. Emilio Nadra (de la Compañía Azucarera Tucumana) Ramón Paz Posse (ingenio San Juan) y J. Kohan (también de la CAT).

FOTIA y AIAT utilizaban como argumento principal para sus gestiones el problema social que acarrea el cierre de las fuentes de trabajo. Carácter social. Cuando el año pasado se despidieron obreros en Concepción, La Trinidad, La Florida, San Pablo, ó atrasaban continuamente sus pagos especulando con las enormes sumas de los jornales, ¿no se provocaba un "problema social" como ellos dicen? ¿Qué hizo la FOTIA entonces? Nada; o mejor dicho, aprobar con su silencio.

Cuando las ganancias disminuyen, la patronal y los burocratas sindicales a su servicio corren ligerito a su otro socio, Organización, e imponer urgentemente solución. ¿Qué hizo la dictadura? Reducir de 80.000 a 65.000 toneladas la cantidad de azúcar a lanzar en el mercado interno para consumo de la población durante el mes de Febrero. De esta manera aumenta el precio al público, los industriales e intermediarios respiran aliviados pues sus ganancias no disminuyen y mientras tanto el azúcar, bien gracias, en los depósitos. Otro golpe para el bolsillo popular y otro despotrofismo más de qué intereses defienden los llamados "dirigentes" de FOTIA.

El 30 de enero la dictadura sancionó el régimen para la zafra de este año, mediante la Ley 18.334, decreto 467/70 y resolución ministerial 58/70.

de la Secretaría de Industria y Comercio Interior. Se fija en 570.000 toneladas la cantidad a producir en todo el país y se asegura el funcionamiento, por lo menos por esta zafra todos los ingenios que molieron el año pasado, incluidos los 16 tucumanos. Sin decirlo expresamente se establece la cupificación por ingenio, a pesar de mantenerse los cupos cañeros. Es decir, que a cada fábrica azucarera se le fija la cantidad máxima a producir en la zafra. En total Tucumán podrá elaborar 503.727 toneladas en 1.970, apenas 77 toneladas más que el año pasado.

Esto significa que los ingenios más poderosos organizados en CACTU, molerán por debajo de su capacidad instalada. Por eso su desacuerdo con la nueva ley. Los ingenios medianos y chicos, nucleados en AIAT, con problemas económicos financieros y una perspectiva futura incierta, se salvan por un año más. De ahí su acuerdo en términos generales, con el nuevo régimen azucarero.

Pero los verdaderos beneficiados son los ingenios de Salta y Jujuy, que constituyen el sector más fuerte de la industria azucarera, quienes se les permite aumentar la producción a niveles mayores que otras zonas del país. Como siempre el pez grande se come al chico.

Es evidente que este régimen de cupificación por ingenio perjudica a los cañeros pues impide la libre comercialización de la caña, obligándolos a vender tanto a ingenios solventes como a aquellos que frecuentemente han acumulado enormes deudas en concepto de pago por la materia prima. Por supuesto que en esta carrera por colocar la producción, los menos afectados serán los grandes cañeros organizados en CACTU que por el volumen de la caña que cosechan podrán estar en mejores condiciones no sólo para exigir el pago a los ingenios, sino también para lograr mejores precios. Además, muchos de estos cañeros integran los directorios de las fábricas azucareras, como los Intifundistas Teran Mariano, director de La Florida, Santiago Buffo del Santa Rosa, Alberto Cossid del Trinidad, Abraham Flores del Marape, etc.

En cambio los cañeros chicos y medianos (UCIT) por su menor poder económico, tienen mayores dificultades para obtener mejores precios y caen en manos de ingenios morosos donde el cobro es inseguro y a los que los cañeros grandes no quieren vender. A la larga esta situación los lleva a vender su producción o su cupo a los cañeros grandes, obteniendo menos ingresos pero seguros.

Si este nuevo régimen azucarero no beneficia a todos los ingenios, ¿y no beneficia a todos los cañeros, ¿por qué fue sancionado? Fundamentalmente porque la dictadura tiene un miedo terrible que Tucumán se convierta en 1.970 en la Córdoba del año pasado; porque tiene terror a la lucha de los trabajadores y del pueblo. Las medidas tomadas no resuelve la crisis de la industria azucarera que comenzó en 1.959; solamente la mantiene en formal por un año más.

Y no la resuelve porque esta es una crisis de superproducción, cuya causa persiste:

1ro) La cantidad de crudo elaborada para la exportación permanece estable al no aumentar las ventas, pues E.E.U.U. es quien fija las cuotas y no tiene interés en incrementar la correspondiente a nuestro país. Por otro lado, aunque aumentara, nada se resolvería, pues los precios en el mercado internacional, también fijados por los yanquis, son bajísimos: 18 pesos el kilo. El gobierno paga a los industriales 55. Los treinta y siete pesos de diferencia, verdadero subsidio a la oligarquía azucarera, los pagamos nosotros con nuestro trabajo.

2do) El consumo nacional de azúcar, es cada vez menor porque el pueblo argentino, cada día es más pobre, sus salarios, su producto bruto, los gastos y los precios de los alimentos y otros productos están cada día más altos.

3ro) Los ingenios muelen lo que quieren a pesar de los controles establecidos. El llamado "azúcar negro" que no figura en las planillas, que no se anota en los libros, se produce de contrabando e inunda el mercado. Esto no es un secreto para nadie; tampoco para el gobierno.

La oligarquía azucarera tucumana, verdadero parásito social, ligada a monopolios extranjeros, ha financiado todos sus zafras con el dinero del pueblo a través de los créditos oficiales. Las fábricas más grandes enroladas en CART, mantienen su objetivo de que sólo cuatro ó cinco ingenios (justamente ellos) se hagan cargo de la molienda del total de la cuota destinada a Tucumán. Para ello cuentan con el apoyo de Peyceré cuyas declaraciones habrían sido claras al respecto. No es extraño entonces que se hable de la modificación de la ley de monopolios para permitir la monopolización de la producción, la asociación de varios ingenios para ello y elierre definitivo de varias fábricas que ya están tecleando.

Los traidores encaramados en la dirección de la FOTIA también quieren un año tranquilo y se complican en toda maniobra que les asegure seguir en sus puestos de burócratas. Ya vimos como para ellos es más grata la compañía de la patronal (a quienes le hicieron el juego para que el precio del azúcar subiera) que la de los trabajadores.

Durante el mes de Enero se reunieron en Buenos Aires, lejos de la presencia inquietante de los obreros, la paritaria azucarera. La patronal y la dictadura se opusieron terminantemente a tratar mejoras salariales. La FOTIA se retiró entonces argumentando que la patronal no era suficientemente representativa (faltaban los industriales de la AFAT con quienes Basualdo, Cabrera, Alvarez y cia. son carne y uña). Se van también FEIA y FAR. Por su parte la Federación Obrera del Surco de la Industria Azucarera y Agropecuaria Tucumana (FOSIAT), organización creada por Aliaga García para dividir el gremio azucarero cumple fielmente las órdenes de la patronal y la dictadura y permanece en la paritaria. ¿Para qué? No obtienen ninguna mejora para los obreros del surco, pero el anticipo 2% del convenio firmado les concede a ellos, a quienes se nombran así mismo representantes de los trabajadores, el 30% del futuro aumento del 7% (prometido por el gobierno) correspondiente al mes de Agosto próximo. Como si fuera poco el robo que se les hace a los trabajadores, se establece también un descuento por obrero de 100 pesos en el mes de Julio.

En definitiva, la FOTIA, FEIA y FAR retirándose y la FOSIAT quedándose en la paritaria, no han movilizado a los trabajadores azucareros ni han ido a los ingenios, a las colonias, a los lotos, a las fincas para organizar la lucha para exigir las reivindicaciones. Ni siquiera han ido a conocer la situación de los compañeros, sus opiniones, su estado de ánimo. Solo saben sacar declaraciones en los diarios, visitar al gobernador, viajar permanentemente a Buenos Aires y gastar el dinero de los amigos sindicales que religiosamente, todos los meses, van a parar a los caños de los sindicatos.

Pero el proletariado azucarero ha comenzado a conocer a sus enemigos. A los que siendo los responsables de la situación que hoy vive el pueblo tucumano siguen lucrando a pesar de la crisis. Porque los platos rotos los pagamos nosotros. Tengamos claro que ni la dictadura de Pérez, ni la oligarquía azucarera, ni los dirigentes sindicales vendrán a resarcirnos.

sa la suerte de los obreros. Y si este año se anuncia que no habrá nuevos cierres de ingenios es, como decíamos antes, porque se quiere evitar el desarrollo de nuevas luchas é impedir nuestra protesta, nuestra movilización y organización, nuestra unidad combativa.

Llamamos a todos los trabajadores azucareros, a todos los trabajadores tucumanos a combatir las consecuencias de esta crisis que descargan sobre nuestras espaldas. Luchemos por fuentes de trabajo, defendiendo las existentes y exigiendo nuevas, que den trabajo a miles de compañeros desocupados ó que trabajan transitoriamente en el Operativo Tucumán. Pero tengamos claro que no defendemos a ninguna patronal. Lo que queremos es que se nos asegure trabajo, que se nos pague en término las quincenas, que se nos aumenten los salarios de acuerdo a nuestras necesidades, que se acrecienten nuestras mejoras sociales. Tengamos claro que la crisis azucarera no la resolverán. Que esta ley que acaban de dictar sólo prolonga una situación que tarde ó temprano volverá a estallar. Y para enfrentar los nuevos cierres, las nuevas maniobras de la oligarquía y del gobierno a su servicio, debemos prepararnos desde ya, para que no nos agarre como en 1966, desorganizados, desarmados, a merced de una dirección sindical traidora. Y teniendo claro también, que esta crisis sólo la resolveremos nosotros, cuando expulsaremos a los monopolios nacionales y extranjeros de nuestro país. Es decir, cuando hayamos implantado, con nuestra lucha, un gobierno popular dirigido por los obreros, que expropie sin indemnización los ingenios y grandes fincas, que fije un plan racional de producción al servicio del pueblo, que rompa la dependencia de nuestro país de las garras del imperialismo.

Los compañeros de Textil Escalada nos acaban de dar un ejemplo de tenacidad, de decisión, heroísmo é inteligencia en la lucha que vienen sosteniendo. Sigámoslos.

INFORME
ESPECIAL
INFORME
ESPECIAL
INFORME
ESPECIAL
INFORME
ESPECIAL
INFORME
ESPECIAL
INFORME
ESPECIAL

TEXTIL ESCALADA

El miércoles 14 de enero ocuparon la hilandería cumpliendo así la resolución aprobada días antes en asamblea.

Culminaban, de esta manera, 3 meses de lucha contra la recalcitrante patronal Lanugrilia y contra el gobierno, que tras su inoperancia, denostaba su complicidad con la empresa.

Eos 3 meses de entrevistas, actos, manifestaciones en la ciudad de Tucumán y en Los Rales, hicieron evidente que todo esto no bastaba, que teníamos que pasar a medidas más contundentes, que golpearon tanto a la patronal como al gobierno, que mostraron al pueblo argentino la realidad del "tiempo social" de la dictadura.

Ese día organizamos un acto frente al portón de la fábrica en colaboración con activistas obreros de otras partes, estudiantes y otros sectores populares. Mientras hacíamos alboroto por delante, por detrás entramos a la hilandería en una acción sorpresiva, desconcertando a los 6 policías de custodia que con sus fusiles lanzagases y pistolas fueron impotentes para reprimirnos y hacer frente a los carpinteros que al frente pechaban también por entrar.